
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

議案に対する質疑

【３月７日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

９番 　 議案第１号　平成２３年度羽生市一般会計予算 　
斉藤　隆議員 1. 第３款　民生費 ①市 民 福 祉 部 長

1) グループホーム施設運営事業において、もくせいの里を３部屋増床する
ことによって、経営の効率化はどのように図られ、財政的負担の軽減化
はどの程度となるのか。

2) 子ども医療費助成費に関して、窓口立替払い方式から現物給付方式への
支払制度の改革について

　
2. 第４款　衛生費 〃
1) 子宮頸がん予防ワクチン接種促進事業
① 接種率８５％とした根拠
② 接種啓発の在り方
2) ヒブワクチン・小児用肺炎球菌ワクチン接種促進事業
① ２ヶ月児からは１００％、２歳児から４歳児では５０％の接種率とした

根拠
　

② 接種啓発の在り方
③ 医療機関との連携

3. 第８款　土木費 ②まちづくり部長
1) 交通安全施設整備事業
① 通学路の安全点検・道路危険個所等の掌握について
② カーブミラー・警戒標識等の内訳について
2) 都市計画マスタープラン
① 策定目的について 　
② 策定内容・策定手順について
③ 策定へむけた留意点について

4. 中川調節池・河道改修事業 〃
1) 同意の得られていなかった地権者のその後
2) 完成供用開始について
3) 周辺整備計画について
4) 中川河道改修事業の内容と今後の計画について
　 　 　

5. 首都圏氾濫区域利根川堤防強化対策事業 〃
1) 完成予定について
2) 第２期工事区間の工事工程について
3) 地域住民への説明について（第２期工事区間）

6. 羽生総合病院新病院建設支援について 〃
1) 基金積立てについて
2) 今日までの協議の在り方・内容について
3) 今後の協議の在り方について

7. 議案第３号　平成２３年度羽生都市計画下水道事業特別会計予算 〃
1) 羽生市公共下水道全体計画の見直しについて
2) 事業認可変更設計について（内容・策定手順等）
3) 水環境保全・改善の視点から見直しの意義について

8. 議案第８号　平成２３年度羽生市水道事業会計予算 〃
1) 配水管網のループ化について（予算措置額・利点と効果等）
2) 石綿パイプの残存状況について
3) 新設管の管種について（ＨＩＶＰ・ＤＩＰ）
4) 耐震性能について
5) 管種選定基準について 　
　 　

9. 議案第６号　平成２３年度羽生市介護保険特別会計予算 市 民 福 祉 部 長
1) 介護保険事業計画策定について
2) 内容・目的・策定手順・策定留意事項

その１　平成２３年度予算関係（議案第１号～議案第８号）
                                           平成２３年３月定例市議会

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

３番 1. 議案第１号　平成２３年度羽生市一般会計予算 　
茂木延夫議員 1) 第３款　民生費　第１項　第３目　老人福祉費及び老人福祉施設費 ①市 民 福 祉 部 長

もくせいの里の増築・改修工事及び清和園のスプリンクラー設置工事の
内容を伺いたい。

2) 第３款　民生費　第３項　第２目　扶助費 〃
　 生活保護費の扶助費について、実態を踏まえた予算計上になっているの

か伺いたい。
3) 施策の概要　「行政経営の改革」から ②企 画 財 務 部 長
　 来年度から第５保育所が廃止されるが、その他の施設の統廃合の計画に

ついて伺いたい。

１番 1. 議案第１号 平成２３年度羽生市一般会計予算 提案理由説明の中から 　
中島直樹議員 1) 「ムジナもん応援団」の創設について…内容について伺いたい ①経 済 環 境 部 長

2) 「平成の田舎教師育成塾」について…内容について伺いたい ②学 校 教 育 部 長
　 3) 「将来を見据えたごみ処理業務についての広域化の研究」とは具体的に

どういったことなのか伺いたい。 　　
経 済 環 境 部 長

2. 第７款　第１項　商工費　第３目　観光費　第１９節　ゆるキャラさみ
っと開催事業交付金２３００万円について

　 〃

1) 今の時点では、どういった事業内容の計画をしているのか伺いたい。

６番 1. 議案第１号　平成２３年度羽生市一般会計予算 　
入江國夫議員 1) 学校における地域人材活用の推進　５６０千円 ①学 校 教 育 部 長

① どんな知識や技能を持った方々を活用するのか。
② どのぐらいの活用時間になるのか
2) バギオ市中学生のホームステイによる交流　１７８８千円 ②総 務 部 長
① 羽生市でのホームステイはどんなイメージになるのか
3) 消防ポンプ車の整備　５５,０００千円 ③消 防 長
① 消防が広域化になった場合、この消防ポンプ車は、どこの所有物になる

のか。羽生市以外の地区にもっていかれないか
4) 羽生市健康づくり計画の策定　４７２５千円 ④市 民 福 祉 部 長
① どんな業者が策定するのか。業者はどのように選ぶのか。

１６番 1. 議案第１号について（新規事業中心に） 　
蜂須直巳議員 1) 「ムジナもん応援団」の創設と「ゆるキャラさみっとin羽生」の２日間

開催について、昨年の「ゆるキャラさみっとin羽生」の成功は、関係者
の努力、協力のたまものではあるが、限られた人材での努力では補い切
れない事も多いと考えられる。多くの職員が休日返上で取り組んだ結果
の成功と思うが、２日間開催となると単日開催とは違う面も発生すると
考えられる。「ムジナもん応援団」の創設をどの様に考え、どの様な役
割を担っていただこうと考えているのか…。また、いつ頃までに何人ぐ
らいの応援団を組織しようと考えているのか…？

②経 済 環 境 部 長

2) 地域防災訓練に対する物資等の支援に関し、現時点でどの様な支援策を
考えているのか…。情報伝達や安否確認等に役立つ機器・材も含まれる
のか…。

③総 務 部 長

3) 「もくせいの里」の３部屋増床と市負担軽減の根拠 ④市 民 福 祉 部 長
4) 中学校のスキー学校、実施する学校への補助金交付は、市内３校の中で

実施しない学校もあるのか…。３年間のカリキュラムの中で学校毎の選
択授業なのか…？

⑤学 校 教 育 部 長

5) 昨年１２月議会での「ＴＰＰ協定」参加に反対する請願の採択を受けて
の市長見解と考えるが、必ずしも全国で反対の嵐が吹きあがっている訳
ではないと考えるが…
確かに農協中央会や農業への依存度の高い地方の県・市から反対や慎重
にと求める声が強くある事も否定しないが、東京都や埼玉県など首都圏
の自治体では可決していない実事もある。独創的農業経営者は、外国産
に負けない作物づくりに自信も持っているとの声もある。
また、企業経営者への意識調査では、参加が必要６５％、そうは思わな
い８．６％とのアンケート結果も出ている。更にＴＰＰに参加しなかっ
た場合、景気に悪影響を与えると考える企業は７２．４％にのぼるとの
事。一地方自治体が結論づけるには難しい課題ではあるが、農業分野へ
の総合的支援策も含め改めて市長の見解を伺いたい。

①市 長

答 弁 者
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議案に対する質疑

【３月７日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. 議案第１０号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第６号） 　
島村　勉議員 1) 第１０款　教育費　第２項　小学校費　第３目　学校建設費

小学校校舎空調機設置設計委託料
①学 校 教 育 部 長

2) 第１０款　教育費　第３項　中学校費　第３目　学校建設費
中学校校舎空調機設置設計委託料

① どのような経過で補正予算を計上することになったのか。
② ９月定例会や中学生議会の時から教育方針が変わったのか。

９番 1. 議案第１０号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第６号） 　
斉藤　隆議員 1) 第３款民生費・第１項・第２目国民年金事務一般経費２０万円 ①市 民 福 祉 部 長

① ネットワークシステム導入により年金記録確認等の利便性向上について

　2) 第３款・第２項・第１目 〃
① 現在の児童虐待の状況
② 家庭児童相談事業の役割り・効果について
③ インフルエンザ流行の状況（児童・生徒）について
④ 民間保育園への入所乳児数の増加・今後の見通しについて

3) 第８款土木費・第２項・第３目道路新設改良事業 ②まちづくり部長
① 改修工事道路について
② 今後の道路整備計画について

2. 議案第１６号羽生市子ども医療費支給に関する条例の一部を改正する条
例

市 民 福 祉 部 長

1) 施行日を平成２３年１０月１日とした理由について

１番
中島直樹議員

1. 議案第１０号　平成２２年度　羽生市一般会計補正予算（第６号）歳入
について

①企 画 財 務 部 長

　 　 第１３款　国庫支出金　第２項　国庫補助金　第４目　総務費国庫補助
金 第２節　総務管理費補助金　４,７７７万３千円のうち、地域活性化
・住民生活に光をそそぐ交付金　１千７５４万７千円と地域活性化・き
め細かな交付金３千２２万６千円について

　 この補助金の詳細について（限度額や使途目的、金額の算定基準）伺い
たい。また、今回「地域活性化・住民生活に光をそそぐ交付金」では、
消費者被害防止事業、児童虐待防止事業、学校教育図書整備事業等に、
「地域活性化・きめ細かな交付金」では、市内幹線道路整備事業、小学
校児童の机及び椅子の整備事業等に使われるが、申請したすべての事業
に補助がついたのか？一部に補助がついたのか？また、申請を行ったが
認められなかった事業などがあるのか伺いたい。

６番 1. 議案第１０号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算(第６号） ①学 校 教 育 部 長
入江國夫議員 1) 小中校空調機設置工事実施設計　１４９５０千円 　

① どんな業者が設計するのか。選び方はどんな方法か
② 本体工事は、羽生市の業者にさせるのか。

１６番 1. 議案第１０号　平成２２年度羽生市一般会計補正予算（第６号） ①学 校 教 育 部 長
蜂須直巳議員 1) 第１０款　教育費

小・中学校の普通教室への空調機設置に関し、昨年９月の丑久保議員か
らの一般質問に対する学校教育部長答弁からは想像もつかない今回の提
案だが、提案説明で云われた国の１号補正「教育施設等の整備促進」が
大きな要因と考えるが、どのような背景があるのか、詳細説明をお願い
したい。
大きな方針転換にも関わらず、２４年の設置にまで踏み込んだ提案は…
？Ｈ２３年度予算の中では実施設計を行うとし、その結果として設備整
備計画を考える。段階的取り組みでも良かったのではないか…

                                           平成２３年３月定例市議会

答 弁 者

その２　平成２２年度補正予算・条例関係（議案第１０号～第１３号、第１４号～第２３号）
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市政に対する一般質問
【３月８日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１４番 1. 農業について ①経 済 環 境 部 長
大貫　巖議員 1) もっとお米（彩のかがやき等）や野菜（キュウリ等）の宣伝及びブラン

ド化を推進しては如何か？（農協や農家の方々と協議し戦略を考える）

2. 財政再建について ②企 画 財 務 部 長
1) 市の借金を早く２５０億円に削減すべきと思いますが？そして理想の額

は２００億円以下だと思いますが、そのようなシュミレーションはある
のですか？ありましたら何時頃までに達成できそうですか。

2) 借金の額が数値で示せない負の遺産（岩瀬地区区画整理、数々の市保有
地及び建築物等）についての財政的整理整頓、或いは処理のあり方を考
えていますか。

3. 人づくり（教育）について
1) 児童生徒について ③学 校 教 育 部 長
① 夢を抱かせ、それに向って努力精進させる。また、心身の鍛練を…。
② なりませぬ教育　ダメなことはダメと指導する。また、きちんと叱る指

導等が、今最も必要と思いますが、如何ですか。
③ 家の手伝や親孝行、またお年寄を大切にする教育を推進しては…？

（地域の協力を得ながら）

④ 生徒会活動を活発化する指導を推進しては如何か？
2) 人輝く文化都市について ④企 画 財 務 部 長
① 大変響きの良い言葉で好きですが…。ところで、輝いている人とはどの

様な人のことを言うのですか。また文化都市は、どのような文化を創造
して街をつくろうと思っていますか。

８番 1. 地域主権改革について ①企 画 財 務 部 長
保泉和正議員 　
　

３番 1. 南羽生駅の橋上化について ①企 画 財 務 部 長
茂木延夫議員 1) 南羽生駅の橋上化を目的とした基金積み立てを開始する考えはないか。

2) 東武伊勢崎線輸送力増強推進協議会について 　

2. 空き家の活用について ②総 務 部 長
1) 空き家の調査をどのように行ったのか。また、地域別の空き家の件数は。

2) 空き家を活用するために「空き家バンク制度」等を研究・検討し取り入
れるべきと考えるが、見解は。

3) 村君地区活性化事業の活用について

3. 健康保険証のドナーカード化について ③市 民 福 祉 部 長
1) 健康保険証の裏面に臓器提供の意思表示欄を設け、ドナーカードとして

利用する考えはないか。
2) 現在の健康保険証は、非常に薄いために傷みやすく、紛失してしまうケ

ースも多いのではないか。免許証並みの厚さにできないか。

【３月９日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

９番 1. 受水槽の管理について ①まちづくり部長
斉藤　隆議員 1) 有効水量10㎥を超える受水槽（貯水槽）と１０㎥以下の受水槽設置状況

について
2) 飲用目的の受水槽であって地下または半地下の受水槽の設置状況につい

て 　
3) 簡易専用水道・小規模貯水槽水道の水道施設としての実態調査について

4) 羽生市給水条例第３８条及び同条第２項の規定についての見解
5) 貯水槽設置者への管理についての指導・助言・勧告・管理等に関する情

報提供について
6) 簡易専用水道・小規模貯水槽水道の設置者の管理状況について。管理責

任者の設置状況について（学校・公共施設・民間）
7) 学校・公共施設での貯水槽の回転率について
8) 水道法第２１条の規定による健康診断の実施状況について

答 弁 者

　

　

答 弁 者
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　 2. 自動体外除細動器・ＡＥＤの管理状況について ②消 防 長
　 1) 市内学校・公共施設・民間施設のAED設置状況について

2) ＡＥＤ取り扱い講習会の状況と課題について
3) 学校・公共施設のＡＥＤ点検担当者の配置状況について
4) ＡＥＤの日常点検の実施状況と課題について
5) ＡＥＤの消耗品の管理の実施状況と課題について
6) ＡＥＤ設置情報登録について

3. 救急医療情報キット配布事業について ③市 民 福 祉 部 長
1) 救急医療情報キット配布事業の実施についての見解
2) 事業実施にあたっての留意事項（具体的に）

２番 1. 羽生市の農政施策について ①経 済 環 境 部 長
奥沢和明議員 1) ２３年度の農政施策について 　
　 2) 農地の集積及び担い手育成について

（イオンアグリ事業との関連）
　

　
2. 羽生市の防災対策について ②総 務 部 長
1) 市民の安全安心対策の基本的考え方について
2) 飲み水の確保と堀井戸の確認について
3) 学校、公民館等の堀井戸とその活用について

【３月１０日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 1. 「広報　はにゅう」について ①総 務 部 長　 　　
2. ムジナもんと仲間たちの活用促進について ②経 済 環 境 部 長

６番 1. 民生委員の高齢者支援について ①市 民 福 祉 部 長
入江國夫議員 1) 民生委員の方と高齢者のかかわりはどうだった 　

2) 今後、どんなかかわり方をしていくか

2. 社会福祉法第２条第３項の第２種社会福祉事業について ②市 民 福 祉 部 長
1) ８号・９号・１０号の事業は具体的にどんな事業か
2) ここでいう生活困難者とは、どんな状況になっている方なのか 　
3) 羽生市では、この事業を実施しているのか。

実施している場合、適用者は何人いるのか
　

　 　 　3. キヤッセ羽生の第２農業物産館について ③経 済 環 境 部 長
今のままでいいのか

１６番 1. 小学校における英語教育について ①教 育 長
蜂須直巳議員 1) 新学習指導要領への対応について

目標の要点と羽生市としての取り組み。
　

2) 授業計画や学級担任と英語専任教員の連けいと実授業のイメージ。主た
る目的や組み立ては…

3) 人材確保とその活用法について 「
4) 子供達が「英語」が楽しいと思える様な授業のあり方は…
5) 次のステップ（中学校）以降での英語教育にプラスとなる英語教育にす

る為の工夫と取り組みの課題を整理して準備をしているのか…？

　 2. 発達障がい者・児支援のリーダー育成について ②市 民 福 祉 部 長
　 1) ２０１１年度埼玉県予算案に発達障がい者・児を支援する為の人材育成

に取り組む（各市町村・最低１名）との様だが、本市としての取り組み
準備は…

2) 公共保育所（新年度から６ヶ所）での受け入れとリーダー育成計画は…
！

　

3) 市内11小学校におけるリーダーの配置と育成計画は…！ 　
4) これらリーダーをまとめる「支援マネージャー」の養成計画は…！ 　

答 弁 者

中島直樹議員
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